

Échange de pratiques intercantonal,

le jeudi 30 octobre 2025,

de 17h à 19h30 à Neuchâtel :

« De la marge au centre : Accompagner les personnes issues de l'immigration à (re) devenir les protagonistes de leur propre intégration »



Participation gratuite. Inscription obligatoire via ce [lien](#)

Délai d'inscription : 23 octobre 2025

Le lieu précis sera communiqué aux personnes inscrites après le délai d'inscription.

S'engager dans des parcours d'intégration signifie avant tout développer la conscience de soi par rapport à ses propres ressources. Mais comment décrire ses compétences si l'on ne maîtrise pas parfaitement la langue locale ou si l'on ne sait pas comment les présenter ? Comment retrouver sa place sur le marché de la formation ou du travail, après des années d'absence ?

Cette rencontre permettra de découvrir trois projets intercantonaux qui nous invitent, à travers des exemples concrets, à repenser l'accompagnement à l'insertion professionnelle à partir d'une valorisation des différentes expériences de vie.

Pendant la table ronde, nous réfléchirons ensemble aux éléments qui peuvent faciliter ou entraver les processus de reconnaissance des ressources et des compétences à travers quelques témoignages de personnes ayant participé aux différents projets et à des représentants institutionnels.

Programme

17:00 Introduction, **Elisa Cattaruzza**, association *effe*

17:15 **Présentation** projets intercantonaux :

- **Potenziale Migrante**, avec Deli Salini, responsable pédagogique du projet et présidente de l'association Limen (Tessin)
- **ProActe**, avec Antonella Thomas, responsable du programme Pro Acte auprès des Antennes Vaud et Neuchâtel de l'Association Découvrir
- **Donne corps à ton projet**, avec Elisa Cattaruzza, responsable du projet et responsable pédagogique de l'association *effe* à Bienne

18:15 **Table ronde** : *Quels facteurs favorisent de meilleures opportunités d'insertion professionnelle pour les personnes issues de l'immigration ? Quels défis ?*

- **Témoignages** de personnes ayant participé aux différents projets
- **Intervention de Mme Manon Racine**, Service de la cohésion multiculturelle du Canton de Neuchâtel
- **Intervention de M. Xavier Vasseur**, Office de l'intégration et de la formation du domaine de l'asile

19:00 **Conclusion** et **petit apéritif** convivial

La rencontre est organisée par l'association *effe*, en collaboration avec les associations Découvrir et Limen, avec le soutien de la Ville de Neuchâtel.